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社会之声

邵阳日报讯（记者 王朝帅）
11 月 30 日，大祥区大井头路完成
了新一轮改造，竣工后路面平坦，
支路交叉口向两侧各拓宽了5米。

大井头路是市政道路，通往邵
阳县谷州和永州，车流量较大。邵
阳南方水泥有限公司邵阳市直销
点运输水泥的重型车较多，道路承
压较大。支路交叉口停放马鞍社区
居民用车，拥堵、坑洼、扬尘困扰着
行人车辆。

“没改造前道路很窄，车子要
压着人行道走才能过，有时候还会
堵蛮久的车。”负责清扫大井头路
的环卫工人朱玉连说。

为方便市民出行，邵阳市市政
工程总公司此次将原破损路面全
部凿除后重新浇筑了高标号砼路
面，又在上面加敷沥青砼，提高了
整段路的整洁度与美观度。

改造后的大井头路往来车辆
畅通无阻，行人也不再晴天一身灰
雨天一身泥。“现在没扬尘了，走在
路上也很舒服。”居民李女士说。

据市政公司负责大井头路施
工的工作人员周彦介绍，大井头路
改造工程自11月18日动工，30日
完工，共修建了 110 米沥青路。除
拓宽路面、硬化人行道、加装太阳
能路灯外，施工人员还根据附近住

户需求安装了30米排水沟与一部
分花岗岩路沿石。

又讯（记者 王朝帅）近日，邵
阳市市政工程总公司在邵州路立
交桥下修补了4处道路破损点，为
途经车辆安全出行提供有力保障。

“这次修补用时1天，道路畅通
后更方便路人与车辆出行，也有助
于进一步提高我市城市形象。”市政
工程总公司生产科某工作人员说。

长期以来，雨水侵蚀与车辆反
复碾压造成了路面破损，破损点不
仅影响行车安全，检查井也会被途
经车辆碾压而产生噪音，行人走过
时也容易踩空崴到脚。

路面“微改造”出行“不闹心”

近年来，邵阳市检察机关切实
担负起未成年人保护法律监督责
任，不断更新司法理念、完善执法
机制、创新工作举措，着力加强未
成年人综合司法保护，推动形成关
爱未成年人的良好法治氛围。

打造工作品牌
构建立体保护格局

未成年人是祖国的花朵，紫薇
花是邵阳的市花。邵阳市检察院统
筹全市检察机关，以“紫薇花开”为
名，用心培育具有邵阳特色的未成
年人保护工作品牌，因地制宜开展
卓有成效的工作。

双清区检察院打造多元式救助
工作平台，对因犯罪侵害致使身体
伤残或者心理遭受创伤、家庭困难
无法得到有效赔偿等未成年被害
人，积极开展临时照料、心理安抚、
生活安置、技能培训、指定监护等救
助。隆回县检察院打造了涉罪未成
年人社会化帮教工作平台，建立“1+
N”立体化帮教体系，形成以检察院
未成年人帮教中心为核心，家长、学
校、社工等社会组织参与的全方位、
多层次、动态化的立体帮教体系。邵
东市检察院探索留守儿童保护工作
模式，对所有未成年人刑事案件提
供法律援助全覆盖……

全市检察机关基于品牌打造，
全面延伸涉及未成年人保护综合
治理的“触角”，取得较好效果。邵
阳市检察院、双清区检察院、邵东
市检察院荣获“全国维护妇女儿童

权益先进集体”，新邵县检察院未
检部门被评为“全国巾帼文明岗”。

注重内部协同
深化全面综合保护

积极探索构建未成年人保护领
域刑事、民事、行政、公益诉讼“四大
检察”同频共振、协调发力的工作模
式，下发《邵阳市检察机关未检业务
综合履职工作指引》，打破部门壁
垒，共享信息资源，形成保护合力。
今年来，全市检察机关共办理综合
履职案件58件，提出诉前检察建议
50份，民事支持起诉17件。

在办案中注重发现案件背后
的未成年人保护深层次问题，以检
察建议、支持起诉、联合督导等多
种方式，确保“四大检察”在未成年
人保护领域同频发力，起到“办理
一案，治理一片”的社会效果。对在
办案中发现的监护人严重损害未
成年人身心健康及合法权益，或者
因不履行、无法履行监护职责致使
未成年人处于危困状态等的行为，
依法通过督促支持有关机构、组织
和人员向法院申请撤销监护人资
格，及提起人身、精神损害赔偿的
方式保护未成年人的合法权益。

强化融合履职
推动形成保护合力

邵阳市检察机关加强与公安、
法院、政府有关部门以及共青团、
妇联等组织的协作配合，以检察履
职融入“六大保护”，推动形成未成

年人保护合力。
积极推进融入家庭保护。今年

以来，针对监护人监护意识淡薄、监
护能力缺失等情况，全市两级检察机
关有针对性地下发《督促监护令》300
份，开展家庭教育指导工作100余
次，有力督促“甩手家长”依法带娃。

积极推进融入学校保护。今年
以来，全市检察机关共开展未成年
人保护相关法治宣传教育活动300
余场次，受众人数近20万人，发放
宣传资料 16 万余份，其中深入偏
远、重点乡镇开展性侵普法教育
150余场次，受众人数近7万人。

积极推进融入社会保护。坚持
对涉未重点领域、重点问题进行监
督，督促公安、消防、教育、文化、应
急管理等部门对校外培训机构、宾
馆、KTV、网吧等场所开展专项检查
40余次，向有关部门发出《检察建议
书》52份，督促职能部门对相关责任
人限期整改或予以处罚。积极推进
融入政府保护。与市监委、市教育
局、市公安局、市民政局等多部门分
别会签了《邵阳市侵害未成年人案
件强制报告制度联席会议及工作协
商机制》《邵阳市密切接触未成年人
行业工作人员从业查询制度意见》，
明确责任，细化分工，推动将强制报
告制度和从业查询制度工作落实情
况纳入平安建设考核范围。

用心用情呵护未来
——全市检察机关依法撑起未成年人“保护伞”纪实

邵阳日报记者 艾哲 通讯员 张丽 实习生 朱祎佳

进入12月，全国多地气温
下降，羽绒服进入销售旺季，

“国产羽绒服卖到 7000 元”登
上微博热搜，一时间“你能接受
千元羽绒服吗”“国产羽绒服大
幅涨价”“军大衣更有性价比”
等话题在网上引发热议。邵阳
羽绒服市场情况如何？消费者
又怎么看待这一现象？12月5
日，记者来到邵阳市区部分商
业街和商场了解情况。

平价羽绒服受青睐

12 月 5 日上午，记者来到
东风路地下商业街，发现这里
羽绒服款式多样，大部分羽绒
服的价格在 300 元至 500 元之
间。沿线数家店铺里，都有消
费者在挑选羽绒服。一商铺销
售人员介绍，店内的羽绒服价格同去年
基本一致，价格变化不大。

正在选购衣服的李女士说：“能接受
的羽绒服价格在 500 元左右，我买羽绒
服更看重款式，地下街羽绒服款式多样，
价格合适，所以一般在这里买。”

“这里还能砍价，购买体验感更好，
价格也更亲民。”某商铺正在和老板娘讲
价的消费者说。

品牌羽绒服价格上涨

记者看到，在邵阳友阿国际、步步高
新天地等商场，品牌羽绒服价格多在千
元以上，较去年普遍上涨。

一位品牌羽绒服专卖店的店员说，
普通款的羽绒服内填充物一般以鸭绒为
主，今年店里主打的新款羽绒服都是鹅
绒填充。“膨松度高，保暖性非常好，而且
面料具有防污、防水、防风等功能。”

为何羽绒服价格这么高？某品牌羽
绒服销售负责人介绍，原材料价格上涨

是羽绒服涨价的重要原因。
在今年的羽绒服市场上，填充
物大多使用了成本更高、保暖
和蓬松度更优的白鹅绒。面
料和设计也进行了升级，提高
了品质和科技含量。此外，一
些品牌的定位不同，其产品附
加值也不同。

消费者：只买买得起的

与多位消费者沟通后，记
者发现，面对当下的羽绒服消
费市场，市民大多是按照自身
需求来选购不同价位的羽绒
服，不少市民也会在商家大促
销期间购入羽绒服，购买渠道
包括实体店、线上电商平台等。

“款式稍微潮一点的品牌
羽绒服就要两三千元，真的挺

贵的，邵阳冬天的气温没有北方的低，感
觉性价比真的不高。”当天，正在试穿某
品牌羽绒服的市民易小姐说。

市民谢女士在某品牌专柜结账时告
诉记者：“赶上商场搞活动才买的，原价
3600 元的羽绒服我还真是舍不得。”周
女士觉得羽绒服一年比一年贵，“不过现
在人工、原材料等成本上涨了，羽绒服涨
价也可以理解，而且一件质量好的羽绒
服可以穿好多年。”

市民刘女士表示，在选择羽绒服时，
性价比是她考虑的首要因素，“如果国内
羽绒服质量设计跟得上国际潮流，稍微
涨点价可以理解，但一件羽绒服价格动
辄数千元，心里还是无法接受。”

“我一般选择网购。以前国外品牌
羽绒服贵，现在国产羽绒服也这么贵，

‘学生党’真的消费不起。相比羽绒服，
我更倾向于选择其他材质的保暖服装，
毕竟性价比更高。”邵阳学院一名王姓大
学生坦言。
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邵阳日报讯(记者 唐杨威 通讯
员 马一倩)12月4日是第10个国家宪法
日，今年宪法日主题为“大力弘扬宪法精
神，建设社会主义法治文化”。11月29日，
新邵县人民法院开展“法院开放日”活动，
邀请新邵县五位人大代表、政协委员们参
加案件庭审旁听，并进行宪法宣传。

庭审中，法庭主持控辩双方进行充
分举证、质证和辩论，听取了公诉人、被
告人及其辩护人的意见，保障了各方诉
讼权利。控辩双方针对事实认定、证据采
信、案件定性和量刑建议等充分论证，整
个庭审过程井然有序。

参加旁听的代表、委员们充分肯定
了法官娴熟的庭审驾驭能力，并一致认
为案件审理有条不紊，重点明确，节奏适
当。同时希望法院多开展此类旁听活动，
让人大代表、政协委员进一步深入了解
司法改革进展情况。近年来，新邵县人民
法院将“国家宪法日暨公众开放日”作为
一项常态化活动，结合起来进行宣传，进
一步强化了代表、委员对法院工作的监
督，增强了法院工作的透明度与公平性，
为社会公众了解司法、参与司法提供了
一个良好的平台，为国家宪法日营造了
良好的宣传氛围。

法院开放日 弘扬宪法精神

11月28日，双清区火车站乡莲荷村
里硕果累累，一眼望去，18.6公顷的土地
上全是黄灿灿的柚子。

今年是莲荷村栽种黄金贡柚的第7个
年头，2017年9月，双清区振兴花卉苗木农
民专业合作社租赁村里的荒地种植贡柚，
在村委会及各级政府的大力支持下，黄金
贡柚的种植面积日益扩大。

“黄金果”难栽种，培植人勤探索

朱正新是黄金贡柚果园的技术“土
专家”，从前他是一位育苗人，对培植树
木较有心得，村委会便找到他培植黄金
贡柚。

第一次接触外来果树品种，朱正新
没有经验，从零开始摸索后，朱正新发现
黄金贡柚喜欢微酸土壤，宜用大水大肥
培植。

“黄金贡柚有柑橘的全部病虫害，本
身很娇贵，只有善于打理才能结出非常
好的果实。”朱正新说。

天气较干旱时，果树因缺水发育不
良，幸好双清区农业农村水利局及时铺设
了大规模滴灌设施。“黄金贡柚还要栽得
稀疏，采光环境好，病虫害就少。”朱正新
发现，如果每块地只种70株果树，它们的
生长速度是最快的。他给果树挂上涂满对
付果蝇药物的黄色纸牌，还安装了太阳能
杀虫灯驱赶害虫。

每天早晨 7:30，朱正新匆匆赶到果
园，安排村民除草、施肥，一遍又一遍打理

园区。他发现贡柚喜欢天然肥料，于是联
系果园负责人购买了许多鸡粪等有机肥。

朱正新说：“黄金贡柚一般需要生长7
到8年才能达到丰产期，届时1棵果树上
面的果实总产量大约有30公斤，到时候
园区黄金贡柚总产量将达到24万公斤。”

莲荷村奔富路，黄金果“担大任”

家住莲荷村的朱建修老人已在果园
工作3年，每天领取100元工资，负责一
部分果树的施肥与除草工作。

朱建修说：“这个果园让我能在家门
口赚钱，在村里就能致富。”

莲荷村党总支书记高征成表示，村委
会正尽最大能力满足果园的灌溉用水，同
时大力支持园内基础设施建设。

“我们还号召工作人员在微信朋
友圈转发黄金贡柚产品，帮果园广泛
宣传。”

黄金贡柚果园为莲荷村带来了很大
变化，带动村民就业的同时，还一并发展
了当地的乡村旅游业。

高征成说：“每到周末或节假日，
很多外来游客就会来村里采摘黄金贡
柚，收入很可观。”

另外，黄金贡柚还增加了当地土地
流转收益，合理开发的荒地美化了当地
自然环境。

据预计，今年村里的黄金贡柚产出
约2.5万公斤，收入50万元。目前，该村
黄金贡柚供不应求。

致富路上的“黄金果”
邵阳日报记者 王朝帅 通讯员 范涛

12月6日，市农
学会组织专家，联合
北塔区农业农村水
利局在北塔区开展

“传经送技”主题党
日活动。图为高级农
艺师张琼（左 2）在
兴旺村葡萄基地进
行葡萄冬季修剪技
术示范。

邵阳日报记者
伍洁
通讯员
曾文伟 刘绮梦
摄影报道

11月26日，洞口县
总工会的“洞口妈妈”
志愿者们来到石江镇
白山村村委会，为留守
孩子们带来一份“亲妈
妈”的爱。她们给孩子
们分发了画笔、卡纸、
剪刀和双面胶，和孩子
们一起用树叶作画、拼
图。

王凤宝 摄


